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上工申贝（集团）股份有限公司
关於现金管理的进展公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或
者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

上工申贝（集团）股份有限公司（以下简称“公司”）於 2024 年 4 月 19 日
召开的第十届董事会第七次会议审议通过了《关於对部分暂时闲置募集资金和自
有资金进行现金管理的议案》，同意公司对暂时闲置的募集资金不超过 5 亿元和
自有资金不超过 1 亿元进行现金管理，投资於安全性高、流动性好的产品。公司
监事会及保荐机构已分别对前述事项发表了同意的意见。上述具体情况详见公司
2024 年 4 月 23 日在上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）等指定媒体披露的《关
於对部分暂时闲置募集资金和自有资金进行现金管理的公告》（公告编号：2024-
021）。现将相关进展情况公告如下：

一、前期现金管理到期赎回情况

受托方名称 产品名称 金额及来源 产品期限 年化收益率 实际收益（元）

交通银行
交通银行蕴通财富定
期型结构性存款 91 天

8,000 万元
募集资金

2024 年 11 月 11 日 至
2025 年 2 月 10 日（91 天）

2.10% 418,849.32

二、暂时闲置募集资金现金管理总体情况
公司使用暂时闲置募集资金购买的产品不存在逾期未收回的情况。截至本公告

披露日，公司使用募集资金购买产品的余额为 3 亿元。
特此公告。

上工申贝（集团）股份有限公司董事会
二〇二五年二月十二日

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：新一
份《財政預算案》將於本月底公布，香港
總商會昨天發表有關建議書，提出包括惠
民利商、審慎理財、匯聚人才、招商引
資、科技變革、宜居宜業、貿易機遇，優
化稅務、退休無憂等9方面建議。總商會
對本港長遠發展充滿信心，並指出經濟逆
風下，政府要加大力度開源節流、加強競
爭力，同時期望避免對市民及企業造成影
響。總商會又建議對非本地數碼服務商徵
稅，以增加政府收入。

為長期投資融資增發政府債
香港總商會主席陳瑞娟表示，預計政府將連續3年

錄得巨額財赤，而未來一年本港經濟面對的不確定
性增加，加上美國減息幅度和頻次或放緩，將影響
本港樓市復蘇。

在開源方面，總商會提出增發政府債券，為長期
投資融資等。陳瑞娟認為，政府債務佔本地生產總
值約10%，仍屬低水平。她表示，本港基礎好，不擔
心政府財政赤字過大。 「我們要看造成財赤的原
因，過去數年因政府實施擴張及逆周期措施，為刺
激經濟及規避地緣政治不確定性，推行了中間偏鬆
的財政政策。」她指，政府現在開始財政整合，加
上樓市股市向好，本港出口因拓展新興市場，利好
因素正持續增加，因此認同政府提出財政3年內可達
至收支平衡。

陳瑞娟同意政府不開徵新稅種，但認為應檢討政府
收費，以用者自付為原則。總商會稅務委員會主席劉
穎表示，該會建議向非本地數碼服務供應商徵收3%至
5%的稅項。劉穎指，該會早在2019年就向政府提議，
以提高本地競爭力及以消費為原則，全球各國已實施

向境外數碼服務供應商徵收；而根據去年估計，該稅
項可以政府帶來約13億至14億元收入。

現時不合適加徵富人稅
劉穎又建議吸引外資促進總部經濟發展，向回流

香港的地區總部提供3年免稅期，如提供50%的優惠
稅率，即8.25%；提供非稅務優惠；賦權前線機構發
放進駐誘因。

至於加徵富人稅方面，陳瑞娟認為政府是可以進
行審視，但在本港拼經濟、搶人才的疫後復原期，
現時未必是合適時間加徵富人稅。她認為，如連年
增加只會影響高收入人士心態，強調相關人士涉及
科創方面，不一定非要留港工作，他們可搬至較低
稅率的地方，因此認為這需要時間檢視成效。

加推小型地段吸引發展商
總商會亦建議政府寬減下個課稅年度百分之百薪

俸稅、個人入息課稅及利得稅，上限為3000元，並

寬減首次置業人士購入500萬元或以下物業的50%從
價印花稅，刺激樓市；又建議政府允許市民提取部
分強積金，用於首次置業或醫療保險等。

總商會還建議，在下年度賣地表中推出更多門檻
較低的小型地段，以吸引更多發展商和財團參與，
降低其財務風險和提升流動性，並取消賣地條件中
發展商興建政府或公眾設施的要求。

豁免內地散戶買港股有關稅款
總商會又提議，擴展跨境理財通計劃至內地其他

主要城市，並擴大產品範圍。針對滬港通及深港
通，提出放寬 「南向通」合資格投資者的門檻，豁
免內地個人投資者透過滬深港通購買香港股票的20%
稅款。

在節源方面，總商會建議檢討公務員編制和薪酬
加幅；並建議調整長者乘車優惠，改為每名60至64
歲的長者可享每年最多750程的乘車優惠，即約每天
來回各一程，而65歲以上長者則不變。

總商會對新份預算案提9方面建議

倡向非本地數碼服務商徵稅

【香港商報訊】記者陳薇報道：ACCA（特許公認
會計師公會）香港分會昨就新一份《財政預算案》發
表 20 項建議，並預計 2024╱25 的財政赤字或達 920
億元。

在開源方面，ACCA提出9項建議，包括商業化過
剩政府物業及出售政府固定資產；對高收入人士實施
累進稅制；對非香港電子商務徵稅；另提出拓寬體育
博彩範圍至籃球比賽。

節流方面有6項建議，包括設立政府效率部門；在
2港元乘車優惠及公共交通費用補貼計劃方面，考慮
將由現時2港元劃一資助方式改為分級補貼制度，根
據票價高低提供優惠。

民生福祉方面，ACCA亦提5項建議，如建議香港
政府為聘用外籍傭工的家庭提供上限為1萬元的稅收
減免；為提高出生率，除現金津貼外，建議修例延長
法定陪產假和產假，現時法定陪產假為5天及產假為
14星期，僱主可以向政府申請第11至14星期的產假
薪酬補償，每名員工上限8萬元。」

ACCA香港分會會長何家輝表示，政府在去年採取
的財務支援措施和稅務寬免計劃，為香港經濟發展帶
來一定正面影響，但去年本港經濟增長2.5%，只能達
到政府預計下限；面對財赤挑戰和國際形勢瞬息萬
變，政府需就香港公共財政作全面審視，並採取創新
策略，以鞏固香港穩健及可持續的經濟發展。

ACCA建議對非本地電商徵稅

【香港商報訊】王丹丹報道：昨日，利嘉閣地產
主席施慧勤出席集團新春團拜時呼籲政府放寬投資
移民買樓限制，促進更多海外人士在港置業。

施慧勤指，去年公司不同區份市場佔有率均有上
升，東涌區大幅增加約10%，集團會視乎市況，為
公司增加人手。

利嘉閣總裁廖偉強則希望，政府可調整住宅印花
稅稅率，擴至500萬元，以鼓勵更多年輕人上車。

投放500萬發展AI
公司人手方面，廖偉強透露，今年希望為集團增

加最多2500人，並計劃投放約500萬元發展AI。
至於樓市走向，他指出，經濟、利率及宏觀政策等

因素均影響樓市，不過大多數因素向好，故預計發展
商庫存的2萬多伙今年可逐步消化，樓價料升5%。

另外，今個農曆新年，利嘉閣與社企銀杏館合
作，推出 「新春傳愛 置業有賞」活動，客戶在新
春期間(1月27日至2月12日)透過利嘉閣購買或租

賃本港物業，皆可獲得銀杏
館現金消費禮券，而利嘉閣
慈善基金會就每宗合資格成
交，捐出 1000 元(買賣成交)
或 300 元(租賃成交)，支持銀
杏館旗下的社區食堂，期望

達至 「新春置
業 ， 多 方 受
惠」。活動舉
行至今，已累
積錄得高雙位
數 的 客 戶 登
記 ， 反 應 理
想。

特朗普欲徵對等關稅
港重申向WTO申訴

利嘉閣籲放寬投資移民買樓

【香港商報訊】記者蘇尚報道：據港交所文件顯
示，寧德時代昨天向港交所提交上市申請，保薦人
包括美銀、中金、摩根大通、高盛、瑞銀等。

寧德時代透露，此次港股上市募集的資金將
重點用於海外產能擴張、國際業務拓展及境外
營運資金補充，為公司長期國際化戰略提供資
金支持。

根據寧德時代提交的招股文件顯示，上市集資將
用於推進匈牙利項目第一期及第二期建設，以及用
作營運資金及一般企業用途。

實際上，2024 年 12 月，寧德時代曾正式發布公
告，宣布公司擬發行境外上市外資股（H股），並
在港交所主板掛牌上市。該公告同樣強調，此舉是
為了進一步推進公司全球化戰略布局。

傳集資額達390億元
據彭博報道，消息人士指集資額至少50億美元（約

390億港元），或是近數年來本港最大集資額新股。
至去年11月底，集團已實現動力電池累計裝車約

1700萬輛，全球平均每3輛新能源車，有1輛裝載
集團的電池。

2024年前三季度寧德時代來自海外的收入佔比約
三成，已在海外布局多個電池工廠，從而滿足海外
主機廠商就近配套的需求。近年來，寧德時代不斷
加碼海外業務布局。2024年12月，寧德時代宣布與
全球知名汽車製造商Stellantis攜手在西班牙設立合
資公司。該工廠係寧德時代在歐洲的第三個重要電
池生產基地。

海外建廠及運營需大量歐元、美元等外匯儲備。
根據公開披露信息，截至2024年6月，寧德時代美
元及歐元外幣餘額分別為67.35億美元及38.58億歐
元，難以覆蓋歐洲等地動輒數十億歐元的投資及持
續的海外戰略布局需求。

上述寧德時代工作人員透露，通過此次 H 股上
市，寧德時代可有效儲備外匯資金，為海外項目提
供充足彈藥支撐，並能通過國際化的資本平台增強
跨境資源整合能力，進一步配置全球資源，提升公
司的運營效率和盈利能力。同時，赴港上市有助於
寧德時代與國際機構投資者、戰略投資者建立更緊
密的聯繫，推動股東結構多元化。

根據SNE Research統計的數據顯示，寧德時代是
去年全球唯一一家動力電池裝車量突破 300 GWh

的企業，其以 339.3 GWh 的裝車量佔據了全球
37.9%的市場，較去年同期增加了1.1個百分點，穩
居全球第一。

貿戰衝擊波

寧德時代入紙香港上市 募資用於海外擴張

【香港商報訊】
記者蘇尚報道：環

球貿易戰進一步升級！美國總統特朗普最新簽署行
政命令，對所有進口的鋼鐵和鋁徵收25%關稅。對
此，香港特區署理行政長官陳國基昨日重申，美國
完全漠視香港作為獨立關稅區的地位，將針對美國
對香港實施的關稅向世界貿易組織（WTO）提出
抗議。

美東時間2月10日，特朗普宣布將鋼鐵和鋁的進
口關稅大幅提高至25%，且 「沒有例外或豁免」；
同時又表示將在未來兩天內，宣布對所有對美國商
品徵收關稅的國家徵收 「對等關稅」，並稱還在考
慮對汽車、半導體芯片和藥品徵收關稅。

對於上述，陳國基表示，我們對美方有關決定提
出嚴正抗議，因香港作為一個單獨關稅地區的地
位，美國的決定完全不符合WTO的規定， 「特區
政府會向世界貿易組織提出抗議。」

陳國基形容，美國政府現時政策朝令夕改，令人
無所適從，對於希望向美國親友寄送包裹的市民造
成好大不便。

香港向WTO提出申訴也得到本港業界的廣泛支
持。此前，香港付貨人委員會主席林宣武表示，支
持特區政府向世界貿易組織提出抗議。林擔憂，本
港中小企在人才及資金方面相對薄弱，預期美國有
關舉措會為香港帶來越來越多的不明朗因素。

總商會：港商有充足應對方案
對於今次美國挑起的關稅戰，香港總商會總裁楊

偉添表示， 「據我了解，（本港）商界均認為此次
關稅戰影響並不大。2018 年中美貿易戰至今已差
不多 7 年，香港經過學習、累積經驗，在生產出
口、供應鏈等方面做了很多轉變，現階段我們有充
足的應對方案。 」

香港總商會主席陳瑞娟表示， 「特朗普2.0」正
在影響全世界，這是全球性的問題。她說，越來越
多的歐洲公司諮詢有關來港設立公司事宜，亦有企
業已在香港設立公司。可見，外界均認為中國市場
是不容錯過的投資領域，香港作為國家的重要窗
口，仍有不少的機遇。

至於美國關稅政策如何影響香港，陳瑞娟說，美
國僅佔香港整體出口市場的 6.5%，香港近年更多
地出口到中東和東盟，而內地一直是香港最大的出
口目的地， 「若香港做好風險管理，包括推動經濟
多元化，相信可以有效管理美國（關稅）政策帶來
的負面影響。 」

野村：新興經濟體面臨更高風險
面對於特朗普最近拋出的 「對等關稅」計劃，投

行野村發表最新研究報告指，在亞洲，對美國出口
關稅稅率相對敏感的中國、印度和泰國等新興經濟
體，或許會面臨更高風險。

【香港商報訊】記者林德芬報道：就市場投地反
應持續冷淡，新上任的香港測量師學會會長梁志添
昨表示，政府有必要縮短發展土地的整體發展時間
及降低建造成本，提升發展土地價值，充實庫房，
讓新發展區及市區重建能持續有效進行。

對於上述建議，香港測量師學會土地政策小組主席
劉振江指，以縮短預期發展時間為例，讓挖掘地庫及
地基等工程盡早展開，由目前1年甚至更長時間縮減
至半年，令地皮 「曬太陽」時間不用太長。同時，讓
發展商盡早收取售樓所得，應以發出入伙紙日期為收
取售樓收益依歸，而非現時滿意紙日期，令發展商投
入的資金盡早回籠，再作出其他投資。在降低建造成
本方面，他表示，政府可考慮繼續放寬地上停車場面
積計算準則，以降低挖掘地庫的高昂成本，並建議取
消私人發展項目興建不同社福設施要求。

建議由註冊工程師核證簡樸房
梁志添續表示，早前已在不同場合向財政司司長

建議政府發債並成立證券化基金，以支援私人樓宇
保養維修工作；並藉着執行屋宇署所發出的命令，
替私人業主進行所需的維修等。

另外，簡樸房規管諮詢日前結束，房屋局共收近
2200份相關意見。對此，測量師學會表示，樂見政
府就解決劣質劏房問題積極採取措施，並接納該會
先前的建議。學會歡迎政府以專業人士核證簡樸
房，另建議核證工作可由建築物條例下註冊的認可
人士、註冊結構工程師或註冊檢驗人員進行，確保
專業服務水平。

測量師學會冀縮短發展土地時間

香港總商會主席陳瑞娟(右)及稅務委員會主席劉穎就預算案提出建議。

ACCA對預算案提出多項建議。

寧德時代昨天正式向港交所提交上市申請。


